

Hubert CONSTANCIAS

La Trappe

63550 SAINT VICTOR MONTVIANEIX

Portable 06 07 24 09 82

hubert.constancias@aliceadsl.fr

Site : marche-des-lumieres.fr

MARCHE DES LUMIERES : Humanisme – Tolérance - Solidarité

St Victor le 4 juillet 2024

Le départ de cette marche sera le mardi 9 Juillet à 11h devant la Mairie de St Victor Montvianeix. En principe les départs, sauf exception seront à 8h devant les mairies.

Rappelons-nous la Chanson de Maxime Le Forestier « Né quelque part » **Être né quelque part pour celui qui est né, c'est toujours un hasard.**

Ce hasard nous a privilégiés, nous avons beaucoup de chance. Nous bénéficions de cette chance et en abusons, et oublions des valeurs fondamentales tel l'Humanisme, la Tolérance, la solidarité. Ces valeurs sont venues pour l'essentiel du siècle des lumières. L'universalité devrait être un des fondements de toute société.

Le résultat des élections Européennes et législatives exprime une rupture avec la pensée des lumières sur laquelle s'est construite depuis plus de deux siècles la culture Française. Culture qui a inspiré de nombreux pays Européens

Le repli sur soi, l'égoïsme, le rejet de l'autre et de ses différences doit nous interroger.

D'après les chiffres de l'UNHCR (Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés). Le nombre de personnes déplacées de force dans le monde est de 117,3 millions. Ces déplacements sont dûs à différents facteurs, conflits et guerres, mais aussi par la pratique de l'accaparement des terres par des fonds de pensions qui achètent des milliers d'hectares et expulsent les habitants qui y vivent. Cette pratique est aussi celle des Russes avec l'appui du groupe ex Wagner, et des Chinois.

L'évolution à la hausse du climat, va conduire à des déplacements de plus en plus importants. « [Le changement climatique accentue les facteurs de déplacement, tels que l'aggravation de la pauvreté, l'insécurité alimentaire, les pénuries d'eau et l'accès à d'autres ressources naturelles dont dépendent les communautés pour leur survie](#)¹. [Les catastrophes dues aux changements climatiques sont le principal facteur de déplacements internes dans le monde, avant les séismes ou les conflits](#)². » (Sources UNHCR et OXFAM France).

Les pays occidentaux et du Nord sont les principaux pays responsables de la crise climatique et ce sont les pays du Sud qui en subissent le plus les conséquences.

Face à cette situation nos gouvernements préfèrent baisser la tête, avoir des discours de plus en plus inhumains, alors que leurs rôles seraient de préparer, structurer, l'accueil de la venue inévitable de populations nouvelles, de faciliter leurs intégrations afin d'éviter la ghettoïsation. Pour cela permettre d'apprendre plus facilement notre langue, pour les femmes comme pour les hommes, donner les bases de la connaissance de nos valeurs fondamentales : La démocratie, la laïcité, le droit des femmes.

Nous français, de plein gré nous nous expatrions vers des pays étrangers (ce sont entre 2,5 et 3 millions de français qui vivent à l'étranger). Ce qui est permis pour nous ne pourrait-il pas l'être pour d'autres?

L'être Humain s'est toujours et de tous temps déplacé d'un village à l'autre, d'un pays à l'autre, c'est dans la nature humaine, le brassage a évité la consanguinité, il a permis de se répartir sur tous les territoires, mais il a aussi permis le partage des connaissances. Cette mixité a été le ferment de notre civilisation actuelle.

La construction de la mondialisation économique, au cours du 19ème et surtout 20ème siècle, induit inévitablement le brassage des populations.

A partir du 9 juillet vous pourrez suivre la Marche sur le site : marches-des-lumieres.fr

Avec mes salutations humanistes.

Hubert CONSTANCIAS